

4 Économie

La Poste S.A.

Enfin le bout du tunnel !

E. NDONG ASSEKO
Libreville/Gabon

LES efforts de redressement de la Poste S.A. ont payé. Peut-être au-delà des espérances. C'est que l'ensemble des mesures préconisées en vue de voir cette entreprise sortir enfin la tête de l'eau ont débouché sur les résultats encourageants.

Réunis vendredi 19 juillet dernier dans la salle de formation du complexe postal des Charbonnages, la direction générale, les partenaires sociaux et le personnel sont arrivés à la conclusion que " le redressement de la Poste SA est désormais acté ". À la grande satisfaction des uns et des autres. Une issue positive intervenant au terme de plusieurs années durant lesquelles des stratégies managériales en vue de sortir cette administration du gouffre financier ont été expérimentées. Les conséquences sociales de ce marasme étaient telles, que le gouvernement avait commis le PDG de cette société d'Etat, Michaël Adandé, de mettre en œuvre des moyens conséquents en vue de parvenir au redressement de ce mammouth.

La rencontre de vendredi dernier a mis au jour la



Photo : Antoine Essone Ndong

Le PDG de la Poste SA Michaël Adandé exposant devant le personnel et les partenaires sociaux. Photo de droite : Les postiers suivant l'exposé du PDG.

réussite de cette mission délicate dont l'aboutissement ne paraissait pas évident de prime abord. Et Michaël Adandé de dire sa satisfaction. : " *La mission que le gouvernement de la République m'avait confiée à la tête de la Poste SA a réussi. Elle consistait en son redressement, et je puis vous dire que cette mission est aujourd'hui accomplie* ". En prenant les rênes de cet établissement au bord du précipice en 2015, le PDG faisait face à un challenge herculéen, au regard de l'ampleur des déficits financiers, des arriérés de salaire des agents, de l'obsolescence des agences, du retrait de certains produits tel que Western Union...

Lors de son exposé sur la situation actuelle de la maison, Michaël Adandé, en annonçant aux personnels et partenaires sociaux " *la fin des arriérés de sa-*



Photo : Antoine Essone Ndong

laire et des retards de salaires " qui constituait l'une des revendications sociales des agents, savait qu'il avait résolu là l'un des points sur lesquels ces derniers étaient intraitables. La récurrence des mouvements d'humeur des postiers devenus proverbiaux avait pour point saillant ces salaires qui n'étaient versés qu'après plusieurs mois. Des années durant, la recherche des solutions pour parvenir à résorber complètement ce problème n'était pas à portée de main, tellement il était tributaire de l'état de plusieurs pans de cette administration qui, malheureusement, étaient eux aussi profondément gangrenés.

Aujourd'hui, ce lourd passif appartient désormais au passé, s'est réjoui le PDG devant la nombreuse assistance venue échanger

avec la direction générale. Dans cette profusion d'efforts en vue du sauvetage, l'un des acquis majeurs a été la réduction drastique des charges d'une entreprise qui croulait sous le poids écrasant des niches de dépenses dont certaines, injustifiées, ont plombé son fonctionnement. Le tout avec la prouesse d'avoir sauvé les emplois. " *Pour y arriver, nous n'avons procédé à aucun licenciement, même si la gravité de la situation nécessitait un dégraissage des effectifs, et cela est très important* ". Actuellement, le plan social qui va être abordé dans les tout prochains mois va voir l'implication, comme le PDG l'a souhaité, de tous les partenaires sociaux. Le plan social étant surtout une contrainte financière, les négociations sont suffisamment avancées avec

les créanciers de la Poste SA, notamment son homologue de la RDC qui a déjà accepté et annoncé un premier versement sous peu. S'agissant justement de ce plan social, " *les volontaires au départ seront entièrement payés* ", a précisé le PDG à l'assistance. Et à ce niveau, la collaboration des syndicats sera d'un grand intérêt.



Photo : Antoine Essone Ndong

Le porte-parole du Synaposte, Claver Bayonne, lors de son intervention.

des efforts titanesques. L'autre point de friction avec les partenaires sociaux et qui est également en voie de résorption est la lourde ardoise vis-à-vis de la CNSS (Caisse nationale de sécurité sociale). À ce niveau, des efforts colossaux pour diminuer ce passif ont été accomplis, et on espère qu'il sera complètement résorbé d'ici là.

Revenant sur les acquis technologiques, le Poste SA dispose actuellement

d'un système informatique dont la performance est saluée par plus d'un. Celui-ci permet de détecter la moindre distraction de fonds dans les agences de la poste quel que soit l'endroit où celle-ci se trouve sur le territoire national. Il permet désormais de garantir la sécurité des opérations financières et des dépôts que l'établissement reçoit. De même, une vaste campagne de restauration des bâtiments a été lancée afin d'améliorer les conditions de travail du personnel.

Les partenaires sociaux, par la voix du secrétaire général adjoint du Synaposte, Claver Bayonne, ont salué ces efforts titanesques de la direction générale, non sans émettre le vœu d'une pérennisation de ce type de rencontres qui permet d'être au fait de la vie de l'entreprise.

Entrepreneuriat féminin/Journée portes ouvertes

Pour une meilleure utilisation des revenus par les entrepreneuses

MNN
Libreville/Gabon

Amener les femmes à créer des richesses avec leur argent. C'est l'un des objectifs de l'ONG Malachie, qui a organisé une Journée portes ouvertes le samedi 20 juillet dans la commune d'Akanda.

L'ONG Malachie était à l'initiative, samedi dernier, d'une Journée portes ouvertes sur l'entrepreneuriat féminin. L'activité s'est tenue au quartier Avorbam dans la commune d'Akanda (nord de Libreville). Organisée

avec l'appui de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), cette Journée avait pour principal objectif de montrer aux femmes les rouages de l'intelligence financière. Histoire de leur inculquer une culture du financement. " *La capacité des femmes à innover et à s'investir dans l'entreprise est un atout majeur pour accéder à l'autonomisation économique. Indissociables, l'innovation et l'entrepreneuriat contribuent à améliorer la compétitivité, à créer davantage de valeur ajoutée, à dynamiser l'activité économique et à ouvrir de nouvelles perspectives* ", a souligné Boubacar Nou-



Photo : Maïkent Nioutourme

Mme Pépécy Ogouliguende et M. Boubacar Nourmansana à l'ouverture de la journée portes ouvertes sur l'entrepreneuriat féminin.

mansana, directeur du Bureau régional de la francophonie pour l'Afrique centrale (Brac). Pour Pépécy Ogouliguende, la présidente de l'ONG Malachie, les enjeux de l'entrepreneuriat

des femmes ne sont pas seulement économiques, mais ils touchent aussi la sphère sociale. À cet effet, elle estime que " *l'entrepreneuriat est aujourd'hui un atout décisif pour l'autonomisation des femmes,*

leur indépendance financière, donc leur pleine participation à la prospérité, leur émancipation, par conséquent celle de tout le pays. L'indépendance financière, le renforcement des connaissances, sont des leviers essentiels pour que les femmes décident de leur destin et choisissent la vie qu'elles souhaitent mener. Actuellement, les femmes entrepreneuses font la démonstration d'une extraordinaire créativité, de leur inventivité, de leur dynamisme et de leur persévérance. Je pense aux mamans des marchés d'Akanda et de Venez-Voir, à Madame Lebondo avec son établissement scolaire,

à l'honorable Angélique Ngoma et ses Délices de MAILLY'S".

Durant ladite Journée, plusieurs femmes exerçant différentes activités ont exposé leurs produits. L'entrepreneuriat des femmes est une ligne d'action majeure inscrite dans le Plan décennal national de l'autonomisation de la femme gabonaise et de la Stratégie économique pour la francophonie, adoptée en 2014, lors du Sommet des chefs d'État et de gouvernement qui s'est tenu à Dakar et dont le thème était justement : " *Les femmes, les jeunes, vecteurs de paix, acteurs de développement* ".

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 17/05/2019

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb: <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	XXXX	XXXX	XXXX	1EUR	655,957
USD	1,1226	1USD=	584,3191	1USD=	606,8431
CAD	1,5117	1CAD=	433,920	1CAD=	467,538
JPY	123,0000	1JPY=	5,333	100JPY=	563,382
GBP	0,8672	1GBP=	756,333	1GBP=	809,973
CHF	1,1307	1CHF=	580,134	100CHF=	62 328,76
ZAR	15,9746	1ZAR=	41,062	100ZAR=	4 337,88
MAD	10,8165	1MAD=	60,644	1MAD=	64,07
CNY	7,7252	1CNY=	84,911	1CNY=	87,467
KES	113,4700	1KES =	5,781	1KES =	5,95

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC	16/05/2019	5 326,81
DOW JONES	16/05/2019	25518,367

BRENT (IPE)US Dollars/Baril

15 Mai 2019 : 70,93